

El Independiente Demócrata

Diario político-social, órgano del Partido del mismo nombre.

Editor responsable, Martín Jiménez

San José, 7 de Noviembre de 1893.

Administración, Tip. Independiente

BUEN NEGOCIO!

El que suscribe, vende dos acciones de la **Compañía Bananera de Matina** a razón de \$ 2.600.00 cada una, pagaderos en cinco abonos de \$ 520.00 mensuales. Estenderse con el dueño en Matina ó en la estación del ferrocarril de San José con Mr. M. Musgrave.

T. Kusnick.

Hotel y Restaurant VALENCIA

Frente al Parque de Juan Santamaría.

ALAJUELA—COSTA RICA.

Habitaciones para familias.—Cuartos ventilados y con puertas a la calle.

Almuerzos, comidas y cenas a toda hora. Cocina a la francesa y española.—Baños gratis para los huéspedes.—Una buena caballeriza con las mejores bestias de la ciudad.

Cantina de primera clase.

ANTONIO DE GRANDA, Proprietario.

LA COLORADA

Cintas, Monturas, Escopetas, Quinqués, Juegos de boulder. Hierro para techos, Alambre para cercas. Gran surtido en Juguetes, Muecitas y Escupidoras de porcelana, objetos de pitillo. Vinos y cervezas Fulminantes No 2 para escopetas. Corbatas Cartuchos metálicos y de cartón, calibres 12, 16 y 20 para escopetas.

Armarios de alambres para comedor

CALZADO PARA SEÑORAS.

Cortes casimir francés

Se avisa a las personas que han hecho encargo del calzadito para niño, que ha llegado hoy.

HERMANOS ECHANDI.

ALMACEN AMERICANO

HA RECIBIDO ULTIMAMENTE LO SIGUIENTE.

Canastos, cochillos, "Cuchillos," Molinos para café, Desgrasadores para maíz, Aceite para máquinas, Jarcia, y Ratoberas de alambre.

GUILLERMO B. ADWAY.

LA RIGOLETA.

NUEVO Y GRAN SURTIDO ACABA DE RECIBIR

Los clientes tienen ahora todo lo que deseaban y les habia sido ofrecido. La bodega está rica de cerveza ESTRELLA, LEONA, SAN LUIS, WHISKI No 3, SCHNAPS, COGNAC de varias marcas, vinos legítimos españoles en barriles y cajas, manteca frita y cruda, arroz carolina, Salmón, Ostiones, Sardinas en aceite y tomate, Aceite en las tas grandes y medianas, aceitunas en botellas y frascos, THE en paquetes de media y un cuarto de libra, VINOS franceses de marcas diversas.

No hay que olvidar el incomparable vino RIGOLETO, que lo vendemos al ínfimo precio de 50 CTS. botella sin envase.

Roig, Tituli & Co

Pastelería Francesa

DE

ALBERTO MANGEL

Ha quedado nuevamente abierto este establecimiento

Cantina bien servida

La mejor elaboración de

TOSTELES, PASTELES Y CAKES

para matrimonios, fiestas, comidas etc., etc.

Se atienden ordenes para helados de todas clases en cualquier cantidad; los mejores hechos en San José.

OSTIONES FRESCO todos los días.

AVISO

En mi caballeriza, frente a M. C. Keith, tengo para alquilar, los mejores

Carruajes

para paseos, viajes, casamientos etc., tirados por las bestias más elegantes del país, fuertes volantas con caballos mansos, bestias de silla para viajes y

2 Coches fúnebres, primera y segunda clase,

Uno de los cuales tiene adornos blancos para entierros de niños, los cuales se pueden llevar a las provincias cuando lo soliciten. Se vende también: una volanta con capota, un arnés de un aballo, Avena, jabón de lavar arneses y capotas y frenos para estijas tender

San José, Junio de 1893.

M. A. GUTIÉRREZ

ENÉRGICO RECONSTITUYENTE
VINO DE PEPTONA
 de CHAPOTEAU
 La Peptona es, a causa de su pureza, la única empleada en el Instituto Pasteur.
 Este vino contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; es mucho más activo que los jugos y extractos de carne; nutre con el los anémicos, convalecientes, físicos, enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó incapaces de soportarlos, y los extenuados por el trabajo, el cansancio ó las vigili...

APPAUVRISSEMENT
 L'anémie, les pâles couleurs, les maux d'estomac, les difficultés, les pertes blanches ont besoin pour être rapidement du fer à l'état soluble de phosphates; on les trouve dans le Phosphate de fer Leras, très recommandé pour enfants pâles, délicats, privés de pètit et les jeunes filles qui se développent difficilement.
 Dépôt dans toutes les pharmacies

PURGANTE JULIEN
 Condit vegetal, Laxativo Refrigerante
 Contra el ESTREÑIMIENTO
 Este purgante, exclusivamente dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestias es admirable contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las flemas, la pituita, las náuseas y gases. Su efecto es rápido y benéfico en la jaqueca cuando la cabeza está cargada, la boca amarga, la lengua seca, falta el apetito y repugna la comida, en las hinchazones del vientre, causadas por la inflamación intestinal, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las erupciones de la piel, el usureo, y las convulsiones de la infancia. El Purgante Julien ha resuelto el difícil problema de purgar a los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azuñada pastilla de chocolate que sale de la confitería.
 Dep. en PARIS, 6, RUE VIVIENNE y en las Principales Farmacias y Droguerías

ASMA - OPRESION
 Los Cigarrillos Indios de Grimault y Co son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Cólico, y para facilitar la Expectación.
 En PARIS, 6, rue Vivienne y en todas las Farmacias

ELIXIR ANTIDOTICO
POLIERONARIO
 de HAYDEN
 Este Elixir, que reúne en perfecta combinación los bromuros de potasio y de sodio, es de un sabor agradable y fácilmente aceptado. Las experiencias han demostrado que es el único remedio que cura en el Insomnio, los ataques nocturnos, las Fobias, etc. Este es un breve resumen de sus virtudes. Conviene probarlo en los casos de Insomnio, ataques nocturnos, Fobias, etc. Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.
 En PARIS, 6, rue Vivienne y en todas las Farmacias

El partido Independiente Democrata PROCLAMA CANDIDATO

para Presidente de la República en el próximo Período Constitucional de 1894 á 1898,
al eminente y popular ciudadano

— LICENCIADO DON FELIX A. MONTERO. —

EL INDEPENDIENTE.

La ovación de Cartago

Correspondiendo á fina invitación del Club Independiente Democrata de la ciudad de Cartago, nuestro Candidato el señor Licenciado Montero, se trasladó á ella ciudad el domingo último acompañado de varios caballeros, algunos particulares suyos, algunos de los cuales eran también designados de la Directiva del Club que pertenecían, para representar en aquella visita.

Les esperaba en la Estación un numeroso gentío que con vivas entusiastas saludó al humilde hijo del pueblo cuando bajó del tren en el mayor orden posible según se ven todos al salón del Club de la casa de don Evaristo Hidalgo.)

Allí el Presidente del Club, don Jesús Solano R., con frases sencillas y elocuentes, que arrancaron merecidos aplausos, habló en nombre del centro que encabeza tan dignamente.

Habló en seguida el señor Licenciado Montero; y su discurso, que á continuación insertamos, fué escuchado con la fé que inspira un hombre cuyos labios dicen siempre lo que la conciencia dicta.

Los patrióticos conceptos que contiene fueron calurosamente aplaudidos.

Como ya en el salón del Club, á pesar de su gran tamaño, no era posible que permaneciese la apañada multitud, y en la calle se quedaban innumerables personas, que deseaban escuchar las palabras que se cruzaban en aquella hermosa fiesta del patriotismo, se dispuso salir, y que los más que desearan dirigirse al público, lo hicieron desde un balcón.

De allí hablaron el señor Evaristo Barquero, en representación del Club de Alajuela, don Corrales, don Rafael don Ismael Conejo, don Fábrega, don Joaquín Gil y don José María Gu-

tiérrez, los dos últimos en representación de la Directiva del Club de San José. Brillantemente abierto el acto con los inspirados acentos del digno Diputado de Alajuela, fué cerrado como con broche de oro con la improvisación hermosa de don José María Gutiérrez. Y entre el discurso de uno y otro (qué desfile sublimé de imágenes centelleantes, de frases ardientes, de explosiones nobles del más bien sentido patriotismo! Los señores Corrales, Conejo, Fábrega, Gil y Meoño, alcanzaron un verdadero triunfo para sí á la vez que engalanaron la bandera de nuestro partido con un nuevo espléndido florón.

Quisiéramos dedicar párrafo aparte á cada uno de los oradores, pero ni debemos ser muy prolijos, ni podrían nuestras frases añadir valor á sus magníficas alocuciones que el pueblo inteligente aplaudió con extraordinario entusiasmo.

Pasó en seguida el señor Montero acompañado de sus adeptos allí presentes, á casa del señor Licenciado don Francisco Aguilar Barquero, donde fué recibido con la exquisita cortesía del distinguido caballero y con el cariño y entusiasmo del compañero y amigo.

Allí hab'aron el Licenciado Montero, el Licenciado Aguilar Barquero y don José María Gutiérrez. Fué la nota dominante de las expresiones de los primeros el aprecio y cariño que mutuamente se profesan, y la de las del último, el placer de ver unidos tan estrechamente á los dos estimables caballeros.

Durante su permanencia en la casa del Licenciado Aguilar siguió siendo objeto el Licenciado Montero de las más finas atenciones de parte del distinguido amigo y de las numerosas y apreciables personas que fueron á visitarle y á manifestarle su adhesión.

No pudo el señor Montero complacer á sus amigos con quedarse hasta el lunes en Cartago, porque graves atenciones se lo impedían, motivo por el cual se resolvió dejar para otra ocasión varias manifestaciones de simp-

patía que se preparaban para la noche.

Regresó en el tren de las 6. Le siguió hasta la Estación, y allí estuvo con él hasta el momento de partir el tren, lujosísimo acompañamiento; y como unos cincuenta amigos vinieron con él hasta Tres Ríos.

La visita al Club resultó á ser una verdadera ovación que agradecerá siempre el señor Montero; una clara demostración del irresistible empuje de la idea democrática: un aliento poderoso para nuestro partido; y una gloria más para el pueblo de Cartago, tan honrado y viril, tan entusiasta y firme, tan lleno ya de glorias.

Palabras pronunciadas por don Félix A. Montero en el Club Independiente Democrata de Cartago el día 5 del corriente.

CONCIUDADANOS:

Grandioso es el espectáculo que presenta un pueblo cuando con entereza y valor cívico trabaja por la conquista de sus más preciosos fueros; por los fueros de la libertad, por la defensa de sus más sagrados derechos, por sus garantías individuales y sociales y por el progreso y engrandecimiento de la patria.

Y digo grandioso, señores, porque un país donde el pueblo no comprende sus derechos y deberes políticos, donde ve con indiferencia que se conculquen sus libertades, donde no existe amor á la patria y á la justicia, es un país de esclavos y no de hombres libres.

Por eso, señores, en este momento mi alma rebosa de alegría al ver que el valiente y generoso pueblo de esta hermosa y rica provincia, lleno de entusiasmo y amor patriótico se apresta á librar la más noble de las campañas, que jamás pueblo alguno haya librado; la campaña electoral, donde dentro del orden y de la legalidad, en lucha empuñadísima, los diferentes partidos políticos, van á disputarse el triunfo de su respectivo candidato en quien van encarnados los princi-

pios y propósitos que constituyen su respectivo ideal.

Las armas en ese combate grandioso deben ser armas nobles, las de la persuasión; los medios empleados, honrados y decentes; la propaganda, pacífica y ordenada, ya de palabra, ya en la prensa, sin usar jamás la injuria y la calumnia contra los adversarios, ni presentar virtudes inventadas ni méritos fingidos del respectivo candidato.

La verdad, el mérito verdadero, apoyado en hechos justificados, las circunstancias personales que pongan al candidato en mayor ó menor aptitud de hacer el bien y la felicidad de la patria, deben ser la base de la argumentación empleada para persuadir y atraer adeptos al partido en que se milita.

Conciudadanos: próxima está ya la lucha; vais á ejercer el más sagrado de vuestros derechos, el sacrosanto derecho del sufragio; la santidad de vuestra causa debe daros confianza en el éxito; si la causa del gran partido Independiente Democrata al cual pertenecéis, es la causa de la democracia, es el gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo, que tanta sangre y lágrimas ha costado en otras naciones donde el pueblo poco celoso de sus libertades, garantías y derechos, ha visto con indiferencia que el poder se vincule en un solo hombre, en una sola familia ó en una sola casta, que es lo mismo, desde que el pueblo no tome ingerencia en la cosa pública, desde que descuide en manos extrañas sus propios intereses, desde que la ley que regule sus acciones sea una sola voluntad.

Por esto yo no puedo menos que llenarme de entusiasmo al ver á este valiente pueblo aprestarse á la lucha tan lleno de fé, movido por los impulsos del más puro patriotismo, y guiado tan solo por el amor que le inspira la santidad de su causa.—Pero señores, esto no es extraño en este hermoso pueblo; él fué el primero que dió el grito de independencia, él es el que durante la dictadura del General Guardia siempre protestó contra los

avances del Poder, y el que durante otras administraciones ha sabido mantener incólumes sus derechos, no obstante las amenazas y persecuciones contra él empleadas.

He dicho.

NUESTRA EMPRESA.

El Independiente Democrata y el Diario del Comercio durante la presente lucha electoral se han inspirado, ambos, en las ideas que sustentan el partido político que ha aclamado como candidato á la presidencia de Costa Rica al eximio ciudadano Licenciado

FÉLIX A. MONTERO.

—Las dificultades con que tropieza de continuo en la publicación de estos diarios, dificultades frecuentes en estos países donde no se cuenta sino con escasos elementos de imprenta, mayormente hoy que la demanda del cajista es exorbitante y el personal deficiente, nos han obligado á refundir en un solo órgano de publicidad los periódicos conocidos antes con los nombres de *Diario del Comercio y El Independiente Democrata*. Los compromisos contraídos por ambos diarios serán respetados por la presente administración. La nueva empresa antes de ser inconveniente para nuestros apreciables abonados, da más garantía de vida y revestirá mayor interés, puesto que nuevas plumas y nuevos elementos vienen á entrar en la colaboración del diario.

De hoy en adelante no nos veremos agobiados con ese sin número de obstáculos que afligían nuestra escasa tipografía que á duras penas podía dar vida á dos publicaciones diarias.

Excusado es decir que tanto el director de *El Independiente Democrata* como el del *Diario del Comercio* cuentan y esperan siempre con el favor de aquellas personas que nos han alentado. Así sea.